



## Pressemitteilung April 2008

**7. April 2008, 11.00 Uhr:**

**Unterzeichnung der Absichtserklärung zur Gestaltung von Angeboten der Architekturvermittlung an Schulen durch Kultusminister Siegfried Schneider und den Präsidenten der Bayerischen Architektenkammer, Lutz Heese in der Bayerischen Architektenkammer, Haus der Architektur, Waisenhausstraße 4, 80637 München**

Architektur greift als soziale Kunst unmittelbar in die Lebenswelt von Menschen ein. Sie spiegelt gesellschaftliche Prozesse wider und trägt wesentlich zum Wohlbefinden bei. Architektur ist zudem zentraler Bestandteil unserer kulturellen Identität. Seit Jahren engagiert sich das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und Kultus gemeinsam mit der Bayerischen Architektenkammer daher schon für das Thema „Architektur in der Schule“. Dabei geht es nicht nur um die Vermittlung von kognitiven Inhalten wie Stilkunde oder Architekturgeschichte, sondern vor allem darum, Verständnis dafür zu schaffen, dass gebaute Umwelt ursächlich mit gestaltendem Formulieren von elementaren Lebensbedürfnissen zu tun hat. Nach dem Best-Practice-Projekt Transform2r.a.u.m sowie der zweijährigen Lehrerfortbildung Transform-Architektur intensiviert die „Absichtserklärung zur Gestaltung von Angeboten der Architekturvermittlung an Schulen“ nun die Zusammenarbeit zwischen Kultusministerium und Bayerischer Architektenkammer. So wird erstmals ein Netzwerk aufgebaut, das Architektinnen und Architekten mit interessierten Schulen direkt und unkompliziert zusammenschließt. Verbindlich werden jährlich zwei Fortbildungen für Pädagogen organisiert. Angebote zur Architekturvermittlung können zudem in das pädagogische Konzept der Schulen mit Ganztagsangeboten integriert werden.

7.4.2008, 11.00 Uhr

Begrüßung und Einführung: Dipl.-Ing. Lutz Heese, Architekt  
Präsident der Bayerischen Architektenkammer

Statement und Ausblick: Siegfried Schneider, MdL  
Bayerischer Staatsminister für Unterricht und Kultus

Fachvortrag: „Lebensraum Lernraum: Schulhausbau in Dänemark“  
Dipl.-Ing. Charlotte Malmborg, Architektin, Salzburg

„Architektur sehen, fühlen, entdecken, gestalten“ – Bayerische Schulen geben Architektur Raum:  
Sabine Grimminger, Gymnasium bei St. Anna, Augsburg  
Barbara Shatry, Volksschule Ochsenfurt

Stehempfang im Foyer ab etwa 12.30 Uhr.

Begleitend wird die Ausstellung:

„Schulen geben Architektur Raum – Schülerarbeiten aus dem Unterricht“ gezeigt.